

Begegnung der Kulturen im Dialog 2019

Bei schönem Wetter füllte sich unser Vereinsgelände in der Hansastraße am Samstag, den 22. Juni 2019 schon vor der offiziellen Öffnungszeit. 350 große und kleine Gäste strömten im Laufe von Nachmittag und Abend zur Begegnung der Kulturen und erlebten ein kunterbuntes, interkulturelles Open-Air-Programm.



In seiner Begrüßungsansprache hieß der Vorsitzende Kamil Gürsoy die Gäste willkommen und stellte die Arbeit des Vereins für gleiche Rechte vor. Er hat sich in über dreißig Jahren von einem traditionellen türkischen Arbeiterverein zu einem interkulturellen Verein und Treffpunkt mit sozialer und politischer Ausstrahlung weiterentwickelt und setzt sich mit neuen Impulsen und aktiver Teilnahme für Integration und gleiche Rechte von Migrant*innen und Geflüchteten ein. Senem Bicer trug die Ansprache danach auf Türkisch vor. Anschließend wurden die Gäste von Mahmoud Othman, Mehmet Özkisi und Marina Ghandoyan kurz auf Arabisch, Kurdisch und Armenisch begrüßt. Anne Müdeking und Cafer Isin moderierten das Musikprogramm auf der großen Bühne, das von den Kleinsten eröffnet wurde: Der

internationale Kinderchor des Vereins trug zur Klavierbegleitung von Marina Ghandoyan kurdische, armenische und deutsche Kinderlieder vor. Emotionaler Höhepunkt war das von allen Kindern gemeinsam auf Deutsch vorgetragene "Die Gedanken sind frei". Die größeren Mädchen - das Duo Marla und Hüsniye - begeisterten mit Popsongs unter Gitarrenbegleitung von Normel Müdeking das Publikum.



Das chilenisch-deutsche Trio del Sol aus Bremen setzte das Programm fort und brachte mit seiner lateinamerikanischen Musik viele Gäste zum Tanzen. Auch das Andrea Türk Trio bekam für die stimmungswalrige Darbietung ihres Polit-Folk-Pop viel Beifall. Murat Boyraz sang türkische und kurdische Lieder mit Saz-Begleitung, das machten später auch Ismail Bulut und weitere Musiker und Sänger und brachten das Publikum zu traditionellen Tänzen in Bewegung. Auch die Band Frozen Silk begeisterte die Gäste und drehte mit Power Rock aus Bremerhaven so richtig auf.

Zwischendurch versorgten sich die Veranstaltungsteilnehmer*innen an Grill

und Büfett mit internationalen Speisen aus der Türkei, Kurdistan, Syrien, Iran, Armenien, Philippinen und Deutschland und ließen sich traditionellen Tee, Kaffee und diverse Kuchen und Torten schmecken. An einem Informations- und Bücherstand gab es Lektüre und Infos über aktuelle gesellschaftliche Themen, sowie Flyer des Vereins für gleiche Rechte und des Aktionsbündnisses gegen Rechts "Bremerhaven bleibt bunt!".





Das Kinderprogramm bot Bewegung und Spaß auf der Hüpfburg, mit Kinderfahrzeugen, Riesenseifenblasen, Kinderschminken, Malen und Basteln, Marmelkiste und Ballspielen, wobei neben Erwachsenen auch größere Vereinskinder mit Freude die Spielanleitung übernahmen.



Die Begegnung der Kulturen endete mit einem Lagerfeuer, an dem bis in die Morgenstunden gemeinsam geredet, gesungen, musiziert und getanzt wurde und Gäste auch mit Vereinsmitgliedern, Geflüchteten und Musiker*innen ins persönliche Gespräch kommen konnten.

DIALOG - Verein für gleiche Rechte bedankt sich herzlich bei allen Künstler*innen, Helfer*innen und Gästen für die gelungene Begegnung der Kulturen 2019.

